
ATA 01/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 

PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE CIÊNCIAS. Aos vinte e quatro dias do mês de 2 

janeiro de dois mil e vinte e três, terça-feira, às treze horas e trinta e cinco minutos, 3 

reuniram-se de forma remota (videoconferência), a Presidente do Colegiado, Prof.ª 4 

Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, e os demais membros: Cássia Azevedo 5 

Nepomuceno, representante titular dos discentes do curso de mestrado (Turma 6 

2022), Prof.ª Dr.ª Ana Carolina Gomes Miranda, Prof.ª Dr.ª Cristina de Oliveira Maia, 7 

Prof.ª Dr.ª Luciana Hoffert Castro Cruz e Prof.ª Dr.ª Uyrá dos Santos Zama, além do 8 

membro convidado deste PPG, Prof. Dr. Wallace Alves Cabral, para tratar dos 9 

assuntos a seguir. EXPEDIENTE: 1) Apreciação de atas da 11ª e 12ª Reuniões de 10 

2022 do Colegiado. A Sra. Presidente deste Colegiado, Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi 11 

Ueno Guimarães, iniciou a reunião citando que as atas haviam sido anteriormente 12 

alteradas, encaminhadas por e-mail e aproveitou a oportunidade para colocá-las 13 

para aprovação. Em seguida, as atas foram votadas e aprovadas por unanimidade. 14 

2) Comunicações. Na sequência, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães 15 

comunicou: a) que o servidor Técnico Administrativo em Educação (TAE) e 16 

secretário do Programa, Sr. Lucas Gomes de Almeida, estará gozando de férias (1º 17 

parcela do exercício 2022) de 06 a 15 de fevereiro de 2023; b) a desistência, 18 

conforme e-mail encaminhado em 18 de janeiro de 2023, do candidato Bruno 19 

Marques Rosado, aprovado no processo seletivo – Turma 2023 e; c) a concordância 20 

com proposta de teletrabalho (Programa de Gestão) submetida ao edital da Diretoria 21 

deste Instituto, conforme solicitação encaminhada pelo TAE, Sr. Lucas Gomes de 22 

Almeida. ORDEM DO DIA: 1) Apreciação de ad referendum: DECISÃO PPGEC 23 

Nº 001/2023. A Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, na condição de 24 

Presidente, apresentou e justificou a necessidade da Decisão ad referendum 25 

PPGEC nº 001 de 2023, em função dos direitos e das justificativas apresentadas 26 

pela discente. Estando todos os presentes de acordo, após a leitura do documento e 27 

breve período de votação, a decisão foi aprovada por unanimidade entre os colegas. 28 

2) Relatório de “Prática Docente Supervisionada”. Na sequência, a Sra. 29 

Presidente, apresentou e fez a leitura do relatório de atividades entregue pela 30 

discente, Sara Geremias do Santos Costa (Turma 2021). Antes de colocar a 31 

proposta em votação, ressaltou ainda que, segundo a respectiva orientadora, a 32 

estudante obteve aprovação na disciplina. Por fim, após apreciação criteriosa do 33 

relatório, o documento foi votado e aprovado por unanimidade. 3) Solicitações de 34 



bancas para qualificação. Na sequência, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno 35 

Guimarães citou as solicitações de bancas para os exames de qualificação dos 36 

alunos, José Vicente Paula Gomes Filho (Turma 2020) e Lourainy Bianca Ferreira 37 

Felício (Turma 2021), respectivamente para os dias 31 de janeiro e 28 de fevereiro 38 

de 2023. Oportunamente foi esclarecido ainda que todos os membros da banca, 39 

incluindo os discentes, participarão de forma remota (videoconferência). Após a 40 

apreciação dos formulários, as solicitações foram votadas e aprovadas por 41 

unanimidade entre os presentes. 4) Solicitações de bancas para defesas de 42 

dissertação. Neste momento, a Sra. Presidente citou e apresentou as solicitações 43 

de bancas para defesas de dissertação das discentes, Sara Geremias do Santos 44 

Costa (Turma 2021), e Izabela Freitas Minas (Turma 2020) - "Outros Assuntos", para 45 

os dias 07 e 16 de fevereiro de 2023, por esta ordem. Oportunamente foi esclarecido 46 

ainda que todos os membros da banca, incluindo as discentes, participarão de forma 47 

remota (videoconferência). Após a leitura dos formulários e breves debates, as 48 

solicitações foram criteriosamente avaliadas, colocadas em regime de votação e, na 49 

sequência, aprovadas por unanimidade. 5) Requerimento para aproveitamento de 50 

estudos. Neste momento, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães apresentou 51 

e fez leitura da solicitação para aproveitamento de estudos da discente, Sara 52 

Geremias do Santos Costa (Turma 2021), na qual solicitação aproveitamento do 53 

exame de proficiência em língua inglesa, aplicado pelo Centro de Extensão da 54 

Faculdade de Letras (CENEX), da Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG). 55 

Por fim, o requerimento foi criteriosamente analisado, debatido e aprovado por 56 

unanimidade. 6) Credenciamento de membro permanente. Inicialmente, a Sra. 57 

Presidente fez a leitura da carta de solicitação para credenciamento docente, do 58 

Prof. Dr. Wallace Alves Cabral (UFSJ), como membro permanente deste Programa. 59 

Estando todos os documentos de acordo e, apesar de se tratar de um docente 60 

externo aos quadros desta Instituição, o pedido foi debatido, votado e aprovado por 61 

unanimidade entre os membros. 7) Encargos Didáticos 2023/1. Após algumas 62 

sugestões, estabeleceu-se que a "XI Aula Magna do Programa de Pós-graduação 63 

em Ensino de Ciências" e o início das atividades do semestre 2023/1 ocorrerão no 64 

dia 16 de março, com previsão de término em 21 de julho de 2023. Além disso, os 65 

seguintes encargos foram propostos: Prof. Dr. Fábio Augusto Rodrigues e Silva e 66 

Prof.ª Dr.ª Uyrá dos Santos Zama: "Ensino de Biologia: tendências, metodologias e 67 

práticas" - disciplina eletiva de 60h; Prof.ª Dr.ª Ana Carolina Gomes Miranda: 68 



“Tópicos Especiais II” (MEC131) – disciplina eletiva de 60h; Prof.ª Dr.ª Michele 69 

Hidemi Ueno Guimarães: "Metodologia da Pesquisa em Ensino de Ciências" 70 

(MEC100) - disciplina obrigatória de 60h; Prof.ª Dr.ª Luciana Hoffert Castro Cruz: 71 

"Teorias da Aprendizagem e o Ensino de Ciências" (MEC113) - disciplina obrigatória 72 

de 60h e; Prof. Dr. Edson José de Carvalho: "Orientação de Dissertação" (MEC115) 73 

- disciplina obrigatória de 30h. Por fim, após a apresentação e leitura dos planos de 74 

ensino recebidos, os membros presentes debateram, votaram e, por unanimidade, a 75 

proposta de encargos didáticos e todos os planos de ensino foram aprovados. 76 

OUTROS ASSUNTOS. Após aceite dos colegas presentes para inclusão do ponto 77 

de pauta, a solicitação foi apresentada e debatida no item 4, da "Ordem do Dia". 78 

Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente do Colegiado, Prof.ª Dr.ª Michele 79 

Hidemi Ueno Guimarães, encerrou a reunião às quatorze horas e quarenta e oito 80 

minutos. Eu, Lucas Gomes de Almeida, lavrei a presente ata. Ouro Preto, vinte e 81 

cinco de janeiro de dois mil e vinte e três....................................................................... 82 


